

Cumplidos de Gustavo Petro a Jara desatan críticas de oposición a cumbre progresista

CONTROVERSIA. El presidente de Colombia celebró en sus redes sociales el alza de la candidata oficialista en las encuestas, lo que generó reacciones desde la UDI y RN contra el encuentro que reunirá en Santiago a líderes de la izquierda iberoamericana.

Redacción

El próximo lunes 21 de julio se desarrollará en Santiago la cumbre internacional Democracia Siempre, que reunirá a líderes progresistas de Sudamérica y España. Pero el reciente pronunciamiento del presidente colombiano, Gustavo Petro, en favor de la candidatura a La Moneda de Jeannette Jara (PC) generó críticas de la oposición chilena y cuestionamientos a la cita que tendrá como anfitrión al Mandatario chileno, Gabriel Boric.

Los invitados a esa reunión son el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, el uruguayo Yamandú Orsi, el jefe del gobierno español, Pedro Sánchez, y el propio Petro, cuestionado por referirse a la política interna de nuestro país en redes sociales, donde el ascenso de Jara en las encuestas: "Por ahora ganará el progresismo en Chile. Pasar al fascismo es terrible para cualquier sociedad".

El mensaje fue agradecido por la misma Jara ayer, quien en respondió que "sé que formamos parte del mismo mundo progresista, pero estoy concentrada en nuestro país y en el modelo que queremos para Chile".

ARREMETIDA Opositora

Este intercambio de halagos no fue bien visto por la oposición,



LA EXMINISTRA DEL TRABAJO AGRADECIÓ LAS PALABRAS DE PETRO, PERO DIJO ESTAR CONCENTRADA EN CHILE.

AGENCIA UNO

CPC: "Nos preocupa la desconfianza"

Susana Jiménez, presidenta de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), dijo que a su gremio le preocupan ciertas propuestas de presidenciables que cuestionan al sector privado. En radio Cooperativa la exministra expresó su convicción de que "la empresa privada es un motor de crecimiento de la economía y de progreso de los países. Es también un motor para la solución de problemas públicos a través de la gestión privada. Nos preocupa cuando hay propuestas que, de alguna manera, miran con desconfianza la actividad del sector privado".

que acusó afán intervencionista del mandatario colombiano.

Así lo expresó el presidente de la comisión de Relaciones Exteriores del Senado, Iván Moreira (UDI), quien dijo a Emol que el mensaje de Petro "claramente es una acción de intervenir en la política interna chilena".

Además planteó que la cumbre "demuestra el sesgo ideológico del Gobierno, de desarrollar una cumbre de una izquierda extrema que está gobernando algunos países en Latinoamérica. ¿Qué podemos esperar de

Cámara aprobó multas para quienes no acudan a votar: oficialismo se opuso

La Cámara de Diputados aprobó ayer el proyecto de ley que establece multas por incumplir la obligación de votar, las que van desde 33 mil hasta 210 mil pesos. La idea de legislar obtuvo 85 votos a favor, de la oposición y algunos legisladores DC. En la contraparte hubo 33 votos en contra y 20 abstenciones, todos estos desde el oficialismo. Debido a que se visaron nuevas indicaciones, la moción deberá volver a la comisión de Gobierno Interior.

la izquierda extrema de Petro? Que haga lo posible de intervenir. Esperamos que esta cumbre no sea la proclamación interna-

cional de Jeannette Jara".

El diputado Diego Schalper (RN) dijo que "el presidente Petro sincera que Jeannette Jara es

parte de la izquierda latinoamericana, la misma que impulsa procesos constituyentes y tiene a los países del continente en el piso. Que quieran hacer un cónclave en Chile es lamentable".

La ministra vocera de La Moneda, Camila Vallejo, desestimó las críticas: "Somos un Gobierno serio que viene trabajando desde hace meses en este encuentro para conversar sobre los desafíos de nuestras democracias". Y sobre las palabras de Petro apuntó que "las decisiones sobre el destino de nuestra pa-

tria toman los chilenos y chilenas y eso lo sabemos, no tenemos para qué reiterarlo".

"EL ADVERSARIO"

Mientras este tema enfrenta al oficialismo con la oposición, dentro de esta última también se generó una disputa entre los comandos de Evelyn Matthei y José Antonio Kast, luego de que el jefe de campaña de la exalcaldesa, Diego Paulsen, dijera que "nosotros tenemos adversarios políticos y adversarios electorales. Nuestro adversario político es un mal gobierno, un gobierno que les ha hecho daño a los chilenos, pero que sabemos que va a pasar con su candidato a segunda vuelta. Y nuestro adversario electoral es José Antonio Kast".

El presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, respondió que "son lamentables sus declaraciones. El adversario político y electoral en noviembre y diciembre es la izquierda radical continuadora del actual gobierno del Presidente Boric y el verdadero adversario para todo Chile es el narcotráfico, el crimen organizado, la delincuencia y el terrorismo en el sur".

Matthei pide a Boric test de drogas a funcionarios civiles y uniformados

En medio de la preocupación generalizada en el país por la participación de miembros de las Fuerzas Armadas en tráfico de drogas, que hasta ahora ha implicado a personal del Ejército y la Fuerza Aérea, la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, le pidió al Presidente

Gabriel Boric aplicar test de pelo a funcionarios civiles y uniformados, relacionados a la seguridad nacional.

Durante una actividad de su campaña en la que presentó sus propuestas contra el crimen organizado, la exalcaldesa expresó que "le pido encarecidamente al Presidente Boric un con-

junto de medidas urgentes, como por ejemplo aplicar el test de pelo a todos los funcionarios públicos-civiles y uniformados-que estén relacionados con la seguridad nacional".

La candidata afirmó que "la situación es grave. Estamos cerca de un punto de no retorno. En las últimas semanas se

dieron a conocer dos casos muy preocupantes donde el narcotráfico se metió dentro de nuestras Fuerzas Armadas. Esto demuestra el avance del crimen organizado en nuestras instituciones, algo que no podemos permitir".

A juicio de la postulante a La Moneda, "los servidores públicos que incurren en estos delitos son traidores a la patria y deben ser investigados y sancionados como tales".

Además del test de drogas, Matthei planteó que es funda-

mental detectar posibles narcos infiltrados, a través de ordenar a los mandos militares y jefes de servicio que refuercen el control sobre sus funcionarios, investigando si el nivel de vida que llevan (autos, viajes, casas, gastos) corresponde a su sueldo.

Y en tercer lugar, está el uso del polígrafo (detector de mentiras) para funcionarios estratégicos de las Fuerzas Armadas, policías y otros servicios públicos ligados a la seguridad, especialmente en cargos con acceso a información sensible.

